## СОДЕРЖАНИЕ ВЕСТНИК № 4 2015

	1	
	CTP.	
Раздел I Вопросы организации медико- социальной экспертизы и комплексной реабилитации	8	Section I The organization of medical and social expertise and comprehensive rehabilitation
С.С. Меметов, Л.Ю. Балека, Т.А. Мутева, А.А. Никитин, И.Р. Сумеди, В.В. Святкина, И.Г. Галь Проблемные вопросы контроля качества и безопасности медицинской деятельности на современном этапе.	8	S.S. Memetov, L.Yu. Baleka, T.A. Muteva, A.A. Nikitin, I.R. Sumedi, V.V. Svyatkina, I.G. Gal' Problematic issues of quality control and safety of medical activity at the present stage.
Ж.А. Ашуев, А.А. Базиев, А.Е. Лаптева Медико-социальная деятельность при заболеваниях и травмах челюстнолицевой области.	12	Zh.A. Ashuev, A.A. Baziev, A.E. Lapteva Medical-social work at pathology and injury of the maxillofacial region.
С.С. Меметов, Л.Ю. Балека, Ю.П. Бойко, Е.А. Гордиенко, О.В. Василенко, В.В. Святкина Независимая система оценки качества работа медицинских учреждений.	21	S.S. Memetov, L.Yu. Baleka, Yu.P. Boyko, E.A. Gordienko, O.V. Vasilenko, V.V. Svyatkina An independent system of quality assessment work of medical institutions.
Раздел II Оригинальные статьи	25	Section II OriginalArticles
М.А. Шургая, С.Н. Пузин, Ю.П. Бойко, Т.А. Мутева, И.Р. Сумеди, Р. Одебаева Гендерные особенности повторной инвалидности лиц пенсионного возраста.	25	M.A. Shurgaya, S.N. Puzin, Yu.P. Boyko, T.A. Muteva, I.R. Sumedi, R. Odebaeva Gender-specific disability re-persons of retirement age.
Ю.И. Захарченко, В.В. Беличенко Особенности уровня повторной инвалидности вследствие травм всех локализаций в Российской Федерации, Южном федеральном округе и его субъектах в динамике за 2009-2014 гг.	33	Yu.I. Zakharchenko, V.V. Belichenko Peculiarities of level of repeated disablement as a result of injuries of all sites in the Russian Federation, Southern federal district and it's constituent territories over the 2009-2014 period.
Р.А. Бодрова, Э.И. Аухадеев, Х.В. Иксанов О понятиях и терминах в свете решения проблем реабилитации детей, с врожденной патологией центральной нервной системы.	36	R.A. Bodrova, E.I. Aukhadeev, H.W. Iksanov About concepts and terms in the light of the problems of rehabilitation of children with congenital disorders of the central nervous system.

	СТР.	
Н.Ю. Стасевич, К.Ю. Канукоев Медико-социальное значение и организационные принципы применения различных методов ультрасонографии у больных с новообразованиями мочевого пузыря.	40	N. Yu. Stasevich, K. Yu. Kanukoev Medical-social significance and organizational principles among the various methods of ultrasonography in patients with urinary bladder neoplasms.
М.А. Шургая Уровень повторной инвалидности граждан пенсионного возраста в Российской Федерации.	44	M.A. Shurgaya The level of re-disability retirement age citizens in the Russian Federation.
В.В. Беличенко Основные тенденции уровня первичной инвалидности вследствие травм всех локализаций с учетом группы инвалидности в Российской Федерации и Краснодарском крае в 2005-2014 гг.	49	V.V. Belichenko Basic tendencies of primary disablement as a result of injuries of all sites based on disability groups in the Russian Federation and Krasnodar region over 2005-2014.
Запарий Н.С., Сидорова Е.М. Сравнительная характеристика повторной инвалидности вследствие профессиональных болезней в Ханты- Мансийском автономном округе за 2009-2014 гг.	53	N.S. Zapary, E.M. Sidorova The comparative characteristic of repeated disability owing to professional diseases in Khanty-Mansi Autonomous Area for 2009-2014.
Р.А. Бодрова, Х.В Иксанов, Г.М.Плеханова Особенности реабилитации инвалидов, пользующихся техническими средствами передвижения	58	R.A. Bodrova, H.W. Iksanov, G.M. Plekhanova Features of rehabilitation of the disabled, use by technical vehicles
М. А. Алексеев Средняя продолжительность предстоящей жизни, как показатель состояния здоровья.	61	M. A. Alekseev The average life expectancy as a health status indicator.
Запарий Н.С., Сидорова Е.М. Динамика первичной инвалидности вследствие профессиональных заболеваний в Ханты-Мансийском AO-Югре за 2009-2014 гг.	66	N.S. Zapary, E.M. Sidorova  Dynamics of primary disability owing to occupational diseases in Khanty-Mansi Autonomous Area for 2009-2014.
Л.В. Колпина, С.В. Иванов, С.М. Курдяев, О.Б. Щитикова Эйджизм в восприятии пожилых людей и его влияние на социальное здоровье населения пожилого и старческого возраста.	74	L. V. Kolpino, S. V. Ivanov, S. M. Mardaev, O. B. Shitikova Ageizm in elderly people perception and its influence on social health of advanced and senile age population.
А.В. Веселов Диспансеризация и медико-социальная помощь проктологическим больным.	82	A.V. Veselov Health examinations and health and social care proctological patients.

## СОДЕРЖАНИЕ

	CTP.	
E.A. Картон Мониторинг Зубочелюстных аномалий по блоку медико-социальных факторов.	88	E. A. Karton  Monitoring of dentofacial anomalies by block medical and social factors.
А.О. Разина, С.Д. Руненко, Е.Е. Ачкасов Роль физической реабилитации в комплексном лечении ожирения и коррекции избыточной массы тела.	93	A.O. Razina, S.D. Runenko, E.E. Achkasov The role of physical rehabilitation in the complex treatment of obesity and overweight correction.
А.А. Ярков Результаты разработки оптимальной диагностической модели нарушений психических функций у лиц с основной соматической или неврологической патологией при их освидетельствовании в бюро МСЭ общего профиля.	104	A.A. Yarkov The results of engineering optimal diagnostic model of mental dysfunctions in persons with primary somatical or neurological pathologies, examinated in MSE offices of overall profile.
Е.С. Ильина, О.Т. Богова, Д.А. Сычев Лекарственные средства как фактор риска падений геронтологических пациентов с сердечно-сосудистыми заболеваниями с полиморбидностью.	111	E.S. Ilina, O.T. Bogova, D.A. Sychev Drugs as a risk factor of falls of elderly patients with cardiovascular diseases with polymorbidity.
Раздел III В помощь практикующему врачу	118	Section III To help the practitioner
С.Н. Пузин, О.Т. Богова, В.Н. Потапов, М.А. Шургая, С.А. Чандирли, Ю.И. Коршикова, А.Е. Лаптева, Е.Ю. Лапина, А.А. Якушев Оценочные материалы для подготовки к аккредитации врачей гериатров. Раздел «Теоретические основы геронтологии и гериатрии».	118	S.N. Puzin, O.T. Bogova, V.N. Potapov, M.A. Shurgaya, S.A. Chandirli, Y.I. Korshikova, M.Z. Kaplan, A.E. Lapteva, E.Yu. Lapina, A.A. Yakushev Evaluation of training material for practitioners to accreditation of geriatricians. Section "The theoretical basis of gerontology and geriatrics".